

Edition du
Mercredi 9 janvier 2013

- A la une
- Page Nationale
- Page Région
- A la une Locale
- Page Locale Guebwiller
- Page Locale Autre
- Initiative site

FESSENHEIM Intercommunalité

Non à une fermeture

Comme le maire de Fessenheim lors de ses vœux (DNA d'hier), l'évocation de l'avenir de la centrale nucléaire et de ses emplois a été l'occasion pour le président de la communauté de communes d'exprimer toute sa détermination contre une fermeture.

« **A**ucun élément objectif ne peut aujourd'hui conditionner une fermeture de la centrale de Fessenheim. Nous nous opposerons de toutes nos forces à une fermeture et à cette injustice » a lancé avec fermeté André Onimus, le président de la communauté de communes de l'Essor du Rhin ce lundi soir à l'occasion de ses vœux. Cette fermeture annoncée par le nouveau gouvernement pour la fin 2016 aurait des « conséquences catastrophiques » a encore estimé le président Onimus en évoquant une situation économique actuelle très préoccupante. Il a été rejoint par le conseiller régional Jacques Catin qui a rappelé son soutien « cette situation est le fruit d'une manœuvre politicienne qui n'a pas sa place dans la conjoncture actuelle ». En marge de la centrale de Fessenheim, André Onimus a rappelé devant ses invités, les maires des communes, acteurs du territoire, partenaires et voisins allemands avec notamment Harald Kraus le président du groupement local de coopération transfrontalière (GLCT), les actions menées au niveau intercommunal au cours de l'année écoulée. Il y a ainsi eu de gros projets dans les communes, menés ou engagés sous maîtrise d'ouvrage déléguée (la mairie de Roggenhouse, la salle polyvalente de Rumersheim-le-Haut ou encore le nouveau groupe scolaire de Rustenhart), la poursuite des efforts en matière de solidarité



André Onimus a été très ferme à propos de la centrale: « nous nous opposerons de toutes nos forces à une fermeture et à cette injustice ... ». PHOTO DNA

économique avec certaines communes, et la priorité donnée au développement économique avec notamment la pépinière d'entreprises et la poursuite de la commercialisation des zones d'activités. André Onimus a indiqué que « la réflexion est aujourd'hui engagée pour la création d'un hôtel d'entreprises destiné à ac-

cueillir des activités en sortie de pépinière. Il y a aussi évoqué la reconstruction de la maison de retraite des Molènes à Banzenheim.

Pas un mot sur la piscine

En faisant ce tour d'horizon de l'année écoulée et sans doute pour ne pas raviver la polémique d'il y a quelques mois, le

président de la communauté de communes n'a toutefois pas parlé de la fermeture de la piscine de Fessenheim. Concernant les projets pour 2013, il a cité l'agrandissement de la crèche de Fessenheim, la poursuite du GERPLAN transfrontalier, des études pour le projet de centre franco-allemand et la plateforme pour l'emploi

transfrontalier. En attendant, « l'actualité brûlante » selon le président, c'est la nouvelle organisation de la collecte des déchets avec notamment l'instauration d'une redevance incitative qui bouleverse bien des habitudes et fait aussi grincer quelques dents sur les bords du Rhin. Avant de rendre hommage à Jean Buttighoffer, chargé

de mission au Conseil général à l'occasion de son départ prochain à la retraite, par la remise de la médaille d'honneur de la communauté de communes, le président André Onimus a encore invité à « plus de solidarité » et martelé « tous ensemble nous serons plus forts ! » ■

JEAN-ALAIN HAAN

Edition du
Mercredi 9 janvier 2013

- A la une
- Page Nationale
- Page Région
- A la une Locale
- Page Locale Guebwiller
- Page Locale Autre
- Initiative site

ENSISHEIM Cérémonie des voeux

Encore et toujours la centrale

La centrale de Fessenheim et le conseil unique d'Alsace se sont invités aux voeux du maire Michel Habig ce dimanche à Ensisheim.

LA CÉRÉMONIE DES VŒUX DE LA MUNICIPALITÉ D'ENSISHEIM

s'est déroulée dimanche après-midi, au Palais de la Régence. C'est le premier adjoint Philippe Krembel qui a joué les maîtres de cérémonie et s'est fait l'interprète des élus pour adresser de chaleureux voeux. Après un superbe prélude musical sur un extrait de La truite de Schubert, brillamment interprété à la flûte traversière par Mlles Springisfeld et Krason, et Daniel Schmitt, le maire Michel Habig a pris la parole et salué notamment le président du Conseil Général Charles Buttner, le député Michel Sordi et le vice-président du conseil régional. Jean-Paul Omeyer. Celui qui est aussi le président de la commission locale d'information et de surveillance (CLIS) évoqua d'entrée, la fermeture de la centrale de Fessenheim. « Ce serait un mauvais coup porté contre l'Alsace » a estimé Michel Habig qui s'est encore interrogé sur la cohérence des décisions prises compte tenu des investissements de modernisation et de sécurisation engagés. Le maire s'est ensuite exprimé sur le Conseil unique d'Alsace. Le vice-président du Conseil Général y voit « l'efficacité au cœur de la stra-



Le maire Michel Habig (à gauche) avec les personnalités qui ont reçu la médaille d'honneur de la ville. PHOTO DNA

tégie », l'occasion de voir s'épanouir une Alsace « plus forte politiquement ». C'est ensuite sur sa ville d'Ensisheim, que le maire a poursuivi. « 4,8 millions ont été investis en 2012 pour la finalisation des travaux de la rue de la 1ère-Armée, les travaux d'extension de l'école Rasser, le début de la construction de la nouvelle école maternelle ». Il a aussi rappelé son ambition de « positionner Ensisheim en tant que pôle structurant de notre territoire ». Et le maire d'évoquer également les projets immobiliers qui sont prévus ou déjà en cours pour 2013, ainsi que la création de 15 places sup-

plémentaires en périscolaire et de places supplémentaires en crèche à l'Envol dès l'ouverture de la nouvelle école maternelle.

La redevance incitative pour les déchets

Au niveau économique, Michel Habig évoqua longuement les objectifs au niveau intercommunal. Avec la casquette de président de la communauté de communes, il indiqua qu'après l'implantation du centre logistique de SCAP Alsace à Niederhergheim, la communauté de communes se penchera cette année sur l'aménagement de la zone de la « Passerelle 2 », sur la créa-

tion de la nouvelle déchetterie d'Ensisheim/Réguisheim, et la mise en œuvre de la redevance incitative pour les déchets (des réunions publiques étant prévues à ce sujet prochainement), et sur la mise en place d'un Gerplan (gestion des espaces naturels et périurbains). Jean-Paul Omeyer, le président Buttner et le député Sordi ont quant à eux formulé des voeux amicaux et leurs soutiens aux projets de la cité des Habsbourg. Le député Sordi est revenu sur le dossier de la fermeture de la centrale. Pour lui « la bataille de Fessenheim n'est pas perdue, aucune raison technique ne

justifiant l'arrêt de la centrale ». Une décision de fermeture par le gouvernement socialiste dans laquelle le député UMP ne voit qu'un « accord politique avec les verts ». Le président Buttner a quant à lui, assuré Fabienne Stich le maire de Fessenheim, présente dans la salle, que « tous les recours et moyens seront épuisés pour contrer cette décision ». La cérémonie s'acheva par les remises de distinctions (DNA d'hier) et le vin d'honneur autour de la galette des rois en attendant le concert de Nouvel an à l'église St-Martin. ■

MP



Edition du
Mercredi 9 janvier 2013

- A la une
- Page Nationale
- Page Région
- A la une Locale
- Page Locale Guebwiller
- Page Locale Autre
- Initiative site

Essor du Rhin La coopération transrhénane mise en exergue

La cérémonie des vœux de la communauté de communes Essor du Rhin s'est déroulée lundi dans les locaux de la pépinière d'entreprises la Ruche. André Onimus a notamment réaffirmé sa détermination à défendre l'emploi face à la décision de fermeture de la centrale nucléaire.



André Onimus, président de la communauté de communes Essor du Rhin, a remis à Jean Buttighoffer la médaille d'honneur de la CCER.
Photo Christian Werthe

Le président de la communauté de communes Essor du Rhin (CCER), André Onimus, a accueilli une nombreuse assistance parmi laquelle le conseiller régional Jacques Cattin, les maires, délégués et personnel de la CCER, les personnalités du monde économique, administratif, artisanal et associatif et les représentants des instances administratives allemandes à l'occasion de la cérémonie des vœux.

Défendre l'emploi

C'est d'abord par une énumération des principales actions menées en 2012 par la communauté que le président a débuté son intervention. Parmi elles, le suivi de grands chantiers comme les travaux d'aménagement de la mairie de Roggenhouse, la salle polyvalente de Rumersheim-le-

Haut, le groupe scolaire de Rustenhart.

Cette rétrospective faite, André Onimus a fait part de sa préoccupation face à la fermeture programmée de la centrale nucléaire de Fessenheim prévue fin 2016.

« Cette décision aura un impact désastreux sur l'emploi dans le bassin de vie, soit 2200 emplois directs et indirects qui sont concernés. Nous sommes déterminés à défendre l'emploi dans notre territoire face à une décision purement politique et conclue lors d'un arrangement électoral ».

Concernant les projets 2013, André Onimus a annoncé quelques grands chantiers, comme

l'agrandissement de l'accueil petite enfance de Fessenheim, la réflexion sur la construction d'un hôtel d'entreprises.

Gerplan transfrontalier

Il a évoqué l'élaboration d'un Gerplan transfrontalier en partenariat avec la communauté de communes Porte de France et les communes allemandes de Neuenbourg, Heitersheim, Eschbach, Hartheim et le Gewerbepark. L'étude diagnostic est en phase terminale avant l'élaboration des plans d'actions.

D'autres projets sont à l'ordre du jour comme le centre de ressources franco-allemand porté par le groupement de coopération

transfrontalier et la mise en place d'une plate-forme pour l'emploi transfrontalier « qui scelleront définitivement cette coopération transrhénane si nécessaire à notre bassin de vie », a rappelé le président de la CCER.

André Onimus a relaté aussi les difficultés passagères de la mise en place de la redevance incitative depuis le 1er janvier 2013 « qui bouscule un certain nombre d'habitudes chez nos administrés, même de mauvaises » et quelques soucis avec les prestataires. André Onimus a souligné que, dans quelques semaines, tout sera rentré dans l'ordre.

Après avoir remercié tous ceux qui se mobilisent pour la CCER, il a rendu hommage à Jean Buttighoffer, animateur territorial du conseil général du Haut-Rhin pour la région du vignoble et de la plaine du Rhin. La médaille d'honneur de la CCER lui a été remise par le président.

Pour sa part, Jacques Cattin a réaffirmé son soutien et celui du conseil régional à la CCER et à la commune de Fessenheim dans le dossier de la centrale nucléaire, « une manœuvre politicienne », selon lui. Il a souhaité la réalisation du conseil unique d'Alsace et le développement économique du territoire de la CCER.

Le président a ensuite invité les personnes présentes au verre de l'amitié.

Christian Werthe

Fessenheim La résistance antinucléaire en concert

« *L'arrêt définitif de Fessenheim c'est maintenant, et non pas fin 2016* », revendiquent les associations antinucléaires alsaciennes, badoises et bâloises. Elles organisent un concert de « résistance », dimanche 13 janvier à 12 h, devant la Maison des énergies, à Fessenheim. Au programme, trois groupes de percussions, l'Ensemble Andromeda, Allons Z'Enfants de la Batterie, le groupe dirigé par Tilo Wachter, et des chansons engagées avec Gisella à l'accordéon. Boissons chaudes et casse-croûte chauds sur place.



Edition du
Mercredi 9 janvier 2013

Consommation Gaz et électricité : un système de bonus-malus dès 2016 ?

L'assemblée va étudier un projet de loi visant à récompenser les ménages les plus économes à échéance 2016 et à pénaliser les consommations extravagantes. Explications.

Réduire de 30 % la consommation d'énergie des ménages en France ? « C'est possible, puisque les Allemands y parviennent : les tarifs de l'énergie sont plus chers outre-Rhin, mais les factures plus légères de 30 % », constate le député de l'Isère François Brottes (PS), président de la commission économique à l'Assemblée nationale.

Il dépose ce matin une proposition de loi instaurant un bonus-malus énergie pour tous les ménages, afin de les inciter à réguler leur consommation. « Si nous voulons appliquer en 2016 un tel dispositif social, écologique et juste mais très complexe techniquement, il faut s'y mettre maintenant », explique le député.

En fonction de la météo

Pour chacun des 36 millions de foyers français, il serait calculé un indicateur théorique des besoins réels de consommation d'énergie sur la base de trois critères : le mode de chauffage – à l'exclusion du fuel, pas concerné par la mesure – le nombre d'occupants et le climat de la commune.

« Un couple n'a pas les besoins d'une famille de cinq personnes. La température à Metz n'est pas la même qu'à Avignon. Ce serait injuste d'établir des moyennes au niveau national », explique le député.

Pour l'indice climat, les coefficients iraient ainsi de 0,8 à 5, en sachant que les jours de canicule seront aussi pris en compte.

Ristourne pour les économes

La facture de chacun serait alors confrontée à cet indicateur théorique, et un classement national serait établi, une fois les coefficients appliqués. Les 25 % de consommateurs les moins vertueux paieraient un malus ou verraient leur tarif social de l'énergie écorné. Les 25 % les plus vertueux auraient droit à une ristourne. Entre les deux, serait appliqué un bonus qui permettrait de financer des bonnes pratiques sur l'acquisition d'appareils ménagers, les systèmes de régulation, et surtout les équipements en isolation.

Au cours des deux années 2014 et 2015, des dispositifs parallèles d'aides à l'isolation de l'habitat seront mis en place pour permettre d'atteindre l'objectif théorique.

« Les familles utilisatrices des mesures fiscales ou des subventions qui existent sont en majorité des ménages aisés. Nous devons changer cela », constate François Brottes, qui espère amener 700 000 nouveaux propriétaires et bailleurs vers ces dispositifs chaque année. Il ne renonce pas à étendre les tarifs sociaux de l'énergie de 650 000 à 4,2 millions de foyers. Le Sénat avait en effet retoqué son projet de loi en ce sens le mois dernier. Les parlementaires se lanceront-ils dans l'usine à gaz du bonus-malus ? François Brottes est confiant : « C'est la facture des ménages, la balance commerciale du pays et l'indépendance énergétique du pays qui sont en jeu. »

Pascal Jalabert